

Conseil communal de Lausanne

Initiative : postulat
Titre : A m'asseoir sur un banc, cinq minutes, avec toi
Initiant-e(-s) : Anouck Saugy

Et si vous pouviez parrainer un banc lausannois ?

Les bancs publics sont plus que de simples structures utilitaires, ils incarnent des lieux de pause au cœur de la ville. Ils offrent un moment de répit aux passants, une opportunité de se reconnecter à l'environnement ou aux autres.

Leur présence embellit les espaces verts, les places et les rues, tout en encourageant l'interaction sociale et le bien-être. Un banc bien placé peut transformer un coin ordinaire en un havre de tranquillité et de beauté, en invitant chacun à prendre le temps d'apprécier son cadre urbain.

En Suisse comme à l'étranger (dans les pays anglosaxons notamment) de nombreuses communes ont mis en place la possibilité de parrainer un banc public. Vous trouverez ci-dessous un exemple concret à Perth en Australie :



Source : [Notting Hill Bench in Perth | This park bench was used on th... | Flickr](#)

Plus près de chez nous, les communes de Luzern ([Pany Tourismus \(luzern.ch\)](http://Pany.Tourismus(luzern.ch))) et Silvaplana ([vereinbarung-sponsoring-silvaplanner-bankli de.pdf \(gemeinde-silvaplana.ch\)](http://vereinbarung-sponsoring-silvaplanner-bankli_de.pdf(gemeinde-silvaplana.ch))) aux Grisons ont toutes les deux mis en place cette opportunité.

Dans ce contexte, le présent postulat invite la Municipalité à mettre en place un programme permettant aux habitants d'acheter des plaques personnalisées à installer sur le banc de leur choix, en échange d'une contribution financière.

Cette initiative ne vise pas à vendre des bancs ou encore à renflouer les caisses, certes bien vides de notre commune, mais au contraire, à encourager l'implication citoyenne tout en apportant un soutien financier pour l'entretien et la création de nouveaux bancs dans les espaces publics.

La Ville de Lausanne comptant plus de 2'500 bancs sur le domaine publics, selon les informations en notre possession, les possibilités de parrainage sont ici immenses.

Conseil communal de Lausanne

Conclusions :

Le présent postulat invite la Municipalité à étudier l'opportunité de
Mettre en place un système de parrainage de bancs publics.

Lausanne, le 28 octobre 2024

Signataire(s) :
Anouck Saugy



*l'initiant-e propose au Conseil de renvoyer ce postulat :
directement à la Municipalité pour étude et rapport préavis*